

"Comunidad afro recibe Centro para debate y fortalecimiento de actuación política", *Adital*, Brasil, 21 de mayo de 2010.

Consultado en:

<http://www.adital.com.br/site/noticia.asp?lang=ES&cod=47962>

Fecha de consulta: 11/01/2012.

Colombia celebró este 21 de mayo el Día de la Afro-colombianidad, fecha que recuerda la liberación de los descendientes de africanos que fueron raptados para ser vendidos como esclavos. Hace 159 años la nación colombiana abolió la esclavitud. Para recordar y celebrar este acontecimiento, a la población afro de la ciudad de Cartagena se le obsequió un espacio para fortalecer su actuación política.

Según datos oficiales del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) de Colombia, el 30% de la población de Cartagena se autodefine como negra. Desde ayer (20), esta población tiene a su disposición el Centro-Prólogo, en el barrio Crespo. El espacio, que comenzará a funcionar el próximo día 15, contará con computadoras, internet y salas de debate para jóvenes y mujeres líderes de los Consejos Comunitarios de Islas del Rosario, Boquilla, Barú, Arroyo de Piedra y para la organización Cabildo de Integración Social Afro-caribeño Gavilaneó.

El proyecto Prólogo viene siendo construido desde el año pasado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en colaboración con centros locales de El Salvador y de República Dominicana. El proyecto forma parte de la Red Latinoamericana Prólogo (Propuestas Locales de Gobernabilidad) y tiene el propósito de impulsar debates entre la población afro de Cartagena y la municipalidad, a fin de construir una plataforma política orientada hacia el desarrollo de esa población.

Según informaciones del PNUD, la creación de este espacio de diálogo y fortalecimiento político es de fundamental importancia dado que las comunidades afrodescendientes de Colombia tienen una representación política prácticamente nula y “no existen representantes suficientes en cargos de poder que encarnen las problemáticas de esta población y propongan políticas encaminadas a su solución”.

Durante las actividades a realizarse en el Centro-Prólogo, se estimulará la formación de nuevos líderes y su inserción en los espacios electorales populares de Cartagena y Bolívar. La existencia de jóvenes y mujeres líderes políticos, que forman parte de comunidades reconocidamente olvidadas y relegadas, permitirá mayor facilidad de contacto y de envío de reivindicaciones a las autoridades regionales.

Antes inclusive de que comience a funcionar el Centro-Prólogo, el proyecto ya ofrecía actividades. En abril, se ofreció a los delegados de las comunidades afro-cartageneras rurales e insulares un curso virtual que abordó gobernabilidad y democracia. En julio, el mismo curso se ofrecerá presencialmente a líderes afro en potencia. También está en marcha una investigación estadística para evaluar el conocimiento, la percepción y la participación de los afro-cartageneros en el escenario político.

También este año, el Proyecto-Prólogo pretende crear una plataforma política afro-cartagenera elaborada y validada por las comunidades afro. Además, desea renovar el interés y la disposición de la comunidad afro, en especial de jóvenes y mujeres, en participar activamente en las elecciones locales.

A partir de 2011, después de la realización de un intenso trabajo de formación orientado a la gobernabilidad y la democracia a fin de desarrollar los Objetivos de Desarrollo del Milenio, los idealizadores del Prólogo esperan que la representación política de las comunidades afro de Cartagena y Bolívar haya aumentado y esta parte de la población resulte más independiente y fortalecida.

Traducción: Daniel Barrantes – barrantes.daniel@gmail.com